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智慧城市建设与可持续发展国际研讨会在华理召开

 10月19日，由华东理工大学(分数线,专业设置)主办，商学院、社会科学高等研究院和经济发展研究所共同承办的“
智慧城市建设与可持续发展——上海、东京和纽约智慧城市建设愿景”国际研讨会在商学院大楼举行。副校长、社会
科学高等研究院院长吴柏钧教授致辞，商学院副院长吴玉鸣教授主持会议。商学院讲座教授、中国数据研究所（美国
）所长/哈佛大学中国数据实验室创新项目主任鲍曙明教授和东京经济大学罗欢镇教授分别主持上午和下午的主题报
告。

 吴柏钧对出席本次研讨会的嘉宾和学者们表示热烈欢迎和衷心感谢，并就智慧城市建设现状发表了评论。首先，他
指出，当前关于智慧城市建设的研究多集中于智慧项目的建设，这些项目涉及智慧教育、智慧医疗、智慧交通等多个
方面。值得关注的是，智慧项目的发展其需求来自哪里？现有的智慧项目中，有哪些需求来自居民，哪些来自于企业
，哪些来自政府或管理部门，这很重要，值得探讨。其次，他提出智慧城市建设的适度性与安全性也尤为重要。现有
研究多聚焦于科技应用（例如监控成像）带来的便捷和安全等，但是否存在建设的合理性，其一方面似乎带来了安全
，另一方面又可能存在巨大的个人隐私安全隐患问题，也值得深入研究。最后，他希望与会学者能深入探究中日智慧
城市建设相关问题，对当前重大现实和理论问题集思广益，从而促进智慧城市建设的理论及应用创新，推动智慧城市
发展。

 主题演讲上半场，来自东京经济大学的福士正博教授作了题为《HEMS日常共同实践项目》的报告。他认为，随着
城市人口的增加，能源需求的增加和迫切的电力供求之间的差距是一大现实问题，为了应对这一问题，他从能源消费
者的视角探讨了家庭能源管理系统构建的连接问题。华东理工大学申能能源大数据研究中心的冯翔教授作了题为《智
慧燃气客服、管网和应急处置》的报告。她以上海市为例，介绍了通过燃气大数据技术和人工智能技术如何实现城市
智能。同时，她汇报了通过“应用”，能源大数据的价值被不断发现，而实现城市数字孪生系统在未来需要进一步深
入研究。华东理工大学商学院的吴玉鸣教授作了题为《上海市生态智慧城市建设评价与提升策略》的报告。他指出，
现有研究中关于智慧城市建设的理论基础有待完善，他提出以空间生态经济学理论为智慧城市建设的理论基础。同时
，他报告了从网络就绪度、智慧应用和发展环境三个方面构建的上海市智慧城市建设评价指标体系，评价、分析了上
海市各区的智慧城市建设水平，并给出了提高智慧城市建设的具体建议。中商华夏（江西）实业有限责任公司供应链
金融事业部的王尧佳总经理作了题为《物联网及现代信息技术环境下的产业集群》的报告。他介绍了基于物联网及现
代信息技术的产业集群模式。他认为在贸易型企业、制造业企业、服务业企业、金融机构、行业组织与政府这六个层
次中形成产业集群，需要基于物联网技术实现更加高效的信息共享。从而提出在未来发展中，科创层次尤为重要。东
京经济大学的罗欢镇教授作了题为《城市可持续发展视域下的垃圾处理：东京都的经验》的报告。他报告了东京都垃
圾处理经历了公共卫生与治安管理的时代、环境问题的时代与循环社会与可持续发展的时代三个历史阶段，介绍了日
本垃圾处理的现状，在2000年为垃圾排放峰值以后，垃圾处理总量和人均量值都开始下降。同时，他提出了“可持续
垃圾处理体系”概念，其内涵包括市民合作的可持续性、处理技术的可持续性、财政可持续性以及再生利用的可持续
性。

 主题演讲下半场，东京经济大学青木亮教授作了题为《人口减少时代水道事业的可持续性：日本的事例》的报告。
他介绍了日本自来水水道的特征，指出了目前自来水事业存在的相关问题，包括水道使用量的减少、设施的更新问题
以及职员的高龄化与退休问题。他认为，日本的自来水事业是可持续性的。华东理工大学商学院的殷广卫副教授作了
题为《纽约市智慧城市建设现状分析与远景规划》的报告。他基于中国、欧洲、新加坡和美国对智慧城市内涵的解读
，提出了对智慧城市建设新的认识。他分析了美国智慧城市建设的国家政策及现状，指出未来纽约市将以创建更加强
健与公平的城市为目标建设智慧城市。中国数据研究所所长鲍曙明教授作了题为《智慧城市、智能城市、与智慧城市
研究》的报告。他认为智慧城市建设首先要以顺应自然的设计为基础，以城市生态链研究为核心，关注智慧城市发展
的风险。同时，他提出基于云技术的研究平台的建设可以很好的解决智慧城市研究中研究数据的需求与数据安全问题
。

 最后，东京经济大学福士正博教授与华理商学院吴玉鸣教授分别对此次会议进行了总结发言，对未来继续开展研究
提出了建议。通过此次研讨会的交流，福士正博教授认为，现有研究大多只考虑智慧城市建设的积极方面，而缺乏考
虑智慧城市建设的风险，各个国家和地区首先应该对城市建设做出诊断，以便更加有效地建设智慧城市，希望今后能
深化这方面的研究。吴玉鸣教授提出，在未来的研究中，两个学校应该关注智慧城市建设的热点、重点与前沿问题，
共同开展有关智慧城市建设的议题与课题。其中，上海、东京和纽约智慧城市建设的比较研究值得成为一个重点。
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